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Um Homem É Mais Forte Do Que Uma Formiga? 
 
 
Preguiçoso, aprenda uma lição com as formigas! Provérbios 6:6. 
 
 

Certo dia, eu (Rodrigo) estava vendo no canal de esportes a exibição 
de um homem que se dizia o mais forte do mundo. Fisicamente ele não 
parecia mais musculoso que outros atletas comuns de academia, mas sua 
demonstração de força era simplesmente incrível. Primeiro, ele começou 
levantando a parte dianteira um jipe cabine dupla. Ele a suspendeu à altura 
da coxa por mais ou menos 10 segundos. Depois foi gradualmente 
aumentando o peso ao pedir que pessoas da platéia subissem no automóvel. 
Até aonde eu pude assistir, ele havia colocado oito pessoas no veículo e o 
ergueu diante das câmeras. 

Mas, por mais brilhante que seja esse atleta, sua façanha foi de apenas 
levantar a frente do veículo durante uns poucos segundos. Ele não teve de 
transportar o peso para outro lugar. Por isso, é possível dizer que a façanha 
da formiga é muito mais esplêndida. Vamos pegar a saúva como exemplo. 
Além de levantar cargas equivalentes a 14 vezes o seu peso, ela ainda tem 
a capacidade de carregar essas cargas por mais de cem metros. Isso seria 
como se um ser humano pudesse levantar uma carga de 1.200 kg e carregá-
Ia por, pelo menos, cem quilômetros. 

Só para você ter uma idéia de quão longe estamos desse ideal, o 
campeão olímpico de levantamento de peso livre em Sydney, o iraniano 
Hossein Rezazadeh, conseguiu bater o recorde mundial levantando 472,5 
kg. Logo, ainda faltam 727,5 kg e 100 km para alcançarmos a marca da 
formiga saúva. 

Essas comparações nos mostram que tamanho nem sempre é 
documento. Tudo depende da força que está concentrada em nós. Veja o 
exemplo de Davi. Pequeno, rejeitado pelos irmãos, foi justamente ele o 
escolhido de Deus para governar o povo de Israel. E o episódio com o gigante 
Golias? Não é essa uma boa ilustração de como os pequeninos podem fazer 
grandes estragos em gigantes soberbos? 

Portanto, não se deixe levar pelas aparências. O verdadeiro campeão 
nem sempre é o de maior talento, mas o que vence suas próprias limitações. 
Supere hoje suas dificuldades e vença no Senhor. Afinal, quem quer dá um 
jeito; quem não quer dá uma desculpa. 

 


